



Consejo de Seguridad

Distr.
GENERAL

S/24687
20 de octubre de 1992
ESPAÑOL
ORIGINAL: INGLES

NOTA VERBAL DE FECHA 19 DE OCTUBRE DE 1992 DIRIGIDA
AL SECRETARIO GENERAL POR LA MISION PERMANENTE DE
BOTSWANA ANTE LAS NACIONES UNIDAS

La Misión Permanente de Botswana ante las Naciones Unidas saluda atentamente al Secretario General de las Naciones Unidas y tiene el honor de adjuntar, para que sea distribuido, el texto de la declaración formulada por el Excelentísimo Señor Sir Ketumile Masire, Presidente de la República de Botswana, en ocasión de la firma, el 4 de octubre de 1992 en Roma, del Acuerdo de Paz de Mozambique.

El Representante Permanente de Botswana agradecería que esta declaración se distribuyera como documento del Consejo de Seguridad.

201092

ANEXO

Declaración del Excelentísimo Señor Sir Ketumile Masire,
Presidente de la República de Botswana, en ocasión de la
firma, el 4 de octubre de 1992 en Roma, del Acuerdo de
Paz de Mozambique

La firma de este Acuerdo de Paz constituye un hito importante, no solamente para el pueblo de Mozambique sino también para los pueblos del Africa meridional. Le ofrece al pueblo de Mozambique la oportunidad de saborear el fruto de su independencia y dirigir sus energías a la reconstrucción nacional y el desarrollo económico. Nos sentimos honrados y privilegiados de ser testigos de este acontecimiento histórico.

Al dejar Roma para dirigirnos a nuestros respectivos destinos, somos plenamente conscientes de que el añadido de una firma, por sí solo, no traerá ni podrá traer consigo la paz. La paz sólo puede lograrse si existe la buena voluntad mutua de mantenerla. Quisiera pues aprovechar esta oportunidad para destacar la seriedad de este compromiso del que hoy hemos sido testigos. Es un compromiso con la paz, una responsabilidad de salvar vidas en nuestra región y una promesa de trabajar juntos como hermanos y hermanas en Mozambique. Que ningún hombre y ninguna mujer mire hacia el pasado; miremos hacia el futuro, para trabajar en aras de la reconciliación nacional y la reconstrucción de Mozambique. Si hay alguna razón por la que debemos mirar hacia atrás, que sea para recoger las enseñanzas, aprender de la experiencia pasada y nunca volver a cometer los mismos errores. Pido encarecidamente al pueblo de Mozambique que avance con ímpetu y firmeza y siga adelante con lo que es bueno para su país y su gente.

Mientras que el pueblo de Mozambique da vuelta una nueva página de su historia, la comunidad internacional tiene la responsabilidad de acudir en su ayuda. El deber primordial de la comunidad internacional es fomentar la paz y la seguridad. Es en nuestro común interés que se logre la paz y el desarrollo en Mozambique, y todos deberíamos contribuir en ese empeño.

En conclusión, quisiera encomiar a todos los que han hecho posible que se alcanzara la paz en Mozambique. Deseo felicitar al pueblo de Mozambique por el éxito que ha coronado sus dos años de negociaciones de paz. La voluntad política de ambas partes de negociar ha sido la clave de todo el proceso. Quisiera también ponderar al Gobierno y al pueblo de Italia, que han ofrecido su país y sus servicios para el proceso de negociación. Agradezco también a los mediadores por el papel que desempeñaron en cuanto a facilitar las innumerables reuniones celebradas entre los negociadores principales durante el proceso de paz. Hay también un sinnúmero de héroes y heroínas, cuyos nombres y rostros quedarán por siempre en el anonimato, que en diversas formas aportaron su contribución a lo largo de todo el proceso. A ellos también expreso mi agradecimiento. Por sobre todas las cosas, deseo asegurarle al pueblo de Mozambique que todos estamos junto a él, y que haremos todo lo posible por ayudarlo en sus esfuerzos por promover la paz y el desarrollo en su país.
